

6-07

# GUÍA DE ESTUDIO DE LDI



## FINANCIACION INTERNACIONAL DE LA EMPRESA

CÓDIGO 0142511-

UNED

6-07

FINANCIACION INTERNACIONAL DE LA  
EMPRESA

CÓDIGO 0142511-

# ÍNDICE

OBJETIVOS

CONTENIDOS

EQUIPO DOCENTE

BIBLIOGRAFÍA BÁSICA

BIBLIOGRAFÍA COMPLEMENTARIA

SISTEMA DE EVALUACIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN AL ESTUDIANTE

## OBJETIVOS

## CONTENIDOS

## EQUIPO DOCENTE

Nombre y Apellidos

Correo Electrónico

Teléfono

Facultad

Departamento

RODRIGO MARTIN GARCIA

rmarting@cee.uned.es

91398-8463

FAC.CIENCIAS ECONÓMICAS Y EMPRESARIALES

ECONOMÍA DE LA EMPRESA Y CONTABILIDAD

## BIBLIOGRAFÍA BÁSICA

## INTRODUCCIÓN

Durante los últimos veinte años ha aumentado el ritmo de innovación en todos los sectores y a esta fiebre innovadora no ha escapado el ámbito financiero. Hoy en día el término globalización está presente en todos los mercados, pero sin duda el mercado financiero es el más globalizado. El incremento de las transacciones en los mercados financieros se ha multiplicado en pocos años, pasando de 600 billones de dólares por día a finales de los ochenta a más de un trillón de dólares por día a finales de los noventa.

La integración de los mercados financieros alrededor del mundo en un mercado financiero global supone dos hechos esenciales: interrelación, es decir, transmisión de efectos o circunstancias macroeconómicas de cualquier país al resto, e internacionalización, es decir, los emisores o inversores potenciales no necesitan limitarse a su mercado doméstico.

Como factores que han conducido a la integración pueden considerarse los siguientes: primero, *desregulación* o liberalización de las actividades del mercado o de los principales centros financieros del mundo, la mayoría de prohibiciones que restringían los flujos de capitales han caído sin haber seguido un proceso gradual; segundo, *avances tecnológicos* que favorecen la transmisión de la información, el análisis de las distintas oportunidades financieras, la monitorización de los mercados y la ejecución de las órdenes; tercero, *institucionalización*, el cambio de rol de inversores individuales a institucionales también ha favorecido la integración y ha producido una gran concentración de productos financieros y un mayor grado de sofisticación tanto de productos como de servicios. A su vez, estos tres factores están interrelacionados, lo que ha tenido una enorme trascendencia en la evolución del sistema financiero internacional.

El avance informático y de telecomunicaciones permite la transmisión en tiempo real de los precios y de la información clave para múltiples participantes en todos los lugares. A su vez,

las órdenes pueden ser ejecutadas en segundos. Además, tanto analistas como inversores, por el enorme avance en la industria informática, están capacitados para manejar en tiempo real todos los datos del mercado, lo que permite identificar oportunidades. El mercado ha pasado de estar dominado por inversores individuales a inversores institucionales, tales como fondos de inversión, fondos de pensiones, compañías de seguros, bancos, cajas de ahorros y distintas instituciones financieras. Los inversores institucionales están más preparados para cruzar la frontera de sus mercados domésticos mejorando sus oportunidades del binomio rentabilidad/riesgo. Además, los inversores no están limitando su participación a los mercados desarrollados, sino que están desarrollando oportunidades de inversión en países con más alto potencial de crecimiento (mercados emergentes). De esta manera, no sólo desde el punto de vista de los demandantes de recursos financieros, sino desde el punto de vista de los oferentes (inversores), los beneficios potenciales asociados a la globalidad están muy estudiados, permitiendo aprovechar las ventajas de la diversificación y las distintas oportunidades de crecimiento, así como los mecanismos de cobertura.

Pero la industria de servicios financieros está en un intenso proceso de transformación y la capacidad de las entidades de crédito para afrontar el cambio parece desbordada. Además, la fuerte interdependencia financiera global supone que cualquier dificultad para un país tenga repercusiones inmediatas para el resto. De ahí, la importancia del estudio de las crisis financieras y del papel de las instituciones en su detección y prevención.

En este marco conceptual, el plan de trabajo de la asignatura se refiere, en primer lugar, al entorno de las finanzas internacionales, estudiando las instituciones del sistema financiero internacional y los retos que actualmente tiene planteados, principalmente en su capacidad de detección y prevención de crisis financieras; en segundo lugar, trataremos los distintos mercados, tanto monetarios como de capitales, prestando una atención especial a los mercados de valores; en tercer lugar, abordaremos el tema de la gestión del riesgo y su cobertura, con el estudio de productos derivados y gestión de carteras internacionales y, por último, estudiaremos inversión colectiva y fiscalidad de operaciones financieras internacionales.

---

## IGUALDAD DE GÉNERO

En coherencia con el valor asumido de la igualdad de género, todas las denominaciones que en esta Guía hacen referencia a órganos de gobierno unipersonales, de representación, o miembros de la comunidad universitaria y se efectúan en género masculino, cuando no se hayan sustituido por términos genéricos, se entenderán hechas indistintamente en género femenino o masculino, según el sexo del titular que los desempeñe.